



Libé Orléans

Orléans - Toute l'actualité de la région avec Libération

Toute l'actualité de la région orléanaise au jour le jour.

[Accueil](#) | [Société](#) | [Politique](#) | [Éco-Terre](#) | [Culture](#) |

10/03/2009

Les «petits maîtres russes» transportent Danielle Darrieux vers les sommets

ENCHÈRES. La vente aux enchères de deux «petits maîtres russes» du XXème siècle lundi au château de Chambord (Loir-et-Cher) a «*dépassé les estimations*» et «*atteint 470000 euros*», a annoncé le commissaire priseur. Près de 250 tableaux de Boris Pastoukhoff (1894-1974) et Pierre Grimm (1898-1979) qui avaient fui la Russie et s'étaient installés en France, ont trouvé preneurs, essentiellement des acheteurs russes. «*C'est une vente exceptionnelle, environ 470000 euros, soit plus du double prévu. Nous avons atteint un record mondial pour Pastoukhoff*», s'est réjoui Philippe Rouillac, commissaire priseur chargé de la vente. Le portrait de la comédienne Danielle Darrieux, une huile sur toile (92x73 cm), peint en 1947 par Pastoukhoff, est parti à 30000 euros. La mise à prix était de 1000 euros. ([Lire la suite...](#))



L'actrice, propriétaire d'une résidence à Rosières, dans le Cher, et qui pensait cette toile perdue, avait fait une offre par téléphone mais un acheteur russe s'est montré plus généreux. «*Nous sommes des amateurs d'arts venus pour cette vente très intéressante*», a simplement commenté l'un d'entre eux, qui refusait d'être pris en photo ou filmé.

«*Ils travaillent pour des musées, peut-être même pour le ministère de la Culture. En tout cas, ils ont des moyens*», ont commenté des responsables de la vente. Une huile sur toile (73x92 cm) de 1959 intitulée «L'atelier» de Pierre Grimm a atteint 15000 euros, grâce au nouveau propriétaire du portrait de Danielle Darrieux. Les peintures proviennent de la collection du général français Victor Tanguy (1915-1997) pilote de chasse, passionné par la peinture russe.

Les mises à prix allaient entre 200 et 1000 euros. «*Ce sont des petits maîtres. Ils n'ont pas cherché à vendre, à être célèbres. Cette vente est une reconnaissance de leur talent. Et elle a permis de voir que ces deux peintres avaient une cote*», conclut Maître Rouillac.

Mourad Guichard (avec AFP)

Commentaires

La région Centre s'honore de compter sur son territoire une actrice d'une exceptionnelle longévité. Elle va sur ses 92 ans et la cinémathèque française programme la quasi-totalité de ses films. Elle a tourné dans Huit femmes, de F. Ozon, et ce n'était pas son dernier. Une professionnelle magnifique. Mais il serait sympathique qu'après Yvonne Printemps et Arletty, disparues, Bernard Bonnejean devenu biographe des Grandes Dames nous tire un portrait lumineux de cette personnalité ? Allez ...

Rédigé par: dame Lepion | le 10/03/2009 à 04:38